日本・ルワンダ ビジネスフォーラム 山際大志郎衆議院議員の御挨拶

ビジネスフォーラム: 1月9日(水曜日) 10:45-12:00 於: ジェトロ本部5階展示場

カガメ大統領閣下, ルワンダ政府閣僚の皆様, 石毛ジェトロ理事長, 御列席の皆様,

御紹介に預かりました日本AU友好議員連盟事務局長の山際大志郎です。学生の頃からこれまでの間,アフリカにはルワンダを含め数十ヶ国を訪問し,特にルワンダの魅力に魅了されている一人です。

はじめに、カガメ大統領の訪日と今回のビジネスフォーラムへの皆様の御参加を、心から歓迎いたします。

カガメ大統領をお迎えし、日本とルワンダの友好・協力関係、特に、ビジネスにおける関係が、新たな次元に飛躍することを期待しております。

ルワンダは、カガメ大統領の強力なリーダーシップの下、 経済開発、国民融和、汚職対策が進み、治安や内政が安定し ているだけでなく、2018年はAU議長国を務め、地域の リーダーとしてアフリカの平和と発展に貢献しています。

また, ICT立国を標榜して先端技術と産業の誘致を推進し, 中所得国入りに向けて目覚ましい成長を遂げています。世界銀行によるビジネス環境ランキングで, ルワンダは世界順位で前年の41位から今年は第29位に躍進し, アフリカ地域では第2位となりました。

このような良好なビジネス環境と政府の積極的な投資誘致 政策を反映して、ルワンダに進出した日本企業は過去4年で、 農業やICT分野において、3社から24社に増加しました。

自治体がリードする経済交流も活発です。岩手県八幡平(はちまんたい)市は農業ビジネスで成果を上げ、神戸市は企業派遣ミッションやセミナーなどを実施するとともに、同市の神戸情報大学院大学はこれまでに32名のルワンダ人留学生を受け入れる等、産官学一体でルワンダとの交流を進めています。

このように二国間関係が多方面で強化されつつあることを 非常に喜ばしく思っています。 昨年7月には、多くの日本企業の要望を受けて、外務省が アフリカ貿易投資促進官民合同ミッションをルワンダに派遣 しました。カガメ大統領には、ルワンダの目指すヴィジョン について、ミッション参加企業に直接お話しいただいとうか がっています。

本日のビジネスフォーラムには、将来の可能性にあふれる ルワンダに高い関心を示す、多くのビジネス関係者の方々が 参加されています。

本年のTICAD7に向けて、日本とルワンダ、そして日本とアフリカ諸国との貿易・投資の促進に向けた機運が一層高まることが予想されます。本日のビジネスフォーラムを契機に、両国の民間セクターが一層交流を深めていくことを期待いたします。

今回のカガメ大統領の訪日を契機に、両国の友好と協力の 絆が一層強化されることを祈念して、私の挨拶といたします。

御清聴、ありがとうございました。

ムラコゼ・チャーネ (Murakoze Chane.)。

(注:ルワンダ語で「ありがとうございます」の意。)